

**MANAJEMEN PEMBELAJARAN BAGI SISWA BERLATAR  
BELAKANG PONPES TAHFIDZ AL – QUR’AN  
(STUDI KASUS DI MTs. NU TBS KUDUS)**



**TESIS**

**Disusun Dalam Rangka Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Magister (S2)  
Manajemen Pendidikan Islam**

**Oleh :**

**ABDUL CHAMID, S.Pd.I**

**NIM : MP-14002**

**PROGRAM PASCASARJANA  
PROGRAM STUDI MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM  
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
2016**



## NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING

Kepada

Yth. **Ketua STAIN Kudus**

**cq. Direktur Program Pascasarjana**

di -

**Kudus**

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Diberitahukan dengan hormat, bahwa Tesis Saudara:

**Abdul Chamid, S.Pd.I. NIM: MP-14002** dengan judul: **“Manajemen Pembelajaran Bagi Siswa Berlatar Belakang Ponpes Tahfidz Al – Qur’an (Studi Kasus Di MTs. NU TBS Kudus)”** pada Pascasarjana Program Studi Manajemen Pendidikan Islam. Setelah dikoreksi dan diteliti sesuai aturan proses pembimbingan, maka tesis dimaksud dapat disetujui untuk dimunaqosahkan.

Oleh karena itu, mohon dengan hormat agar naskah tesis tersebut diterima dan diajukan dalam program munaqosah sesuai jadwal yang direncanakan.

Demikian kami sampaikan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Kudus, 6 Juni 2016

Hormat Kami,  
Pembimbing II,

Pembimbing I,

  
**Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I**  
**NIP. 19590912 198603 1 005**

  
**Dr. Saliyo, S. Ag., M.S.i**  
**NIP. 19720418 200501 1 005**



## PENGESAHAN TESIS

Nama : **Abdul Chamid, S.Pd.I.**  
 NIM : **MP-14002**  
 Jurusan/Prodi : **Program Pascasarjana / MPI**  
 Judul Tesis : **“Manajemen Pembelajaran Bagi Siswa Berlatar Belakang  
 Ponpes Tahfidz Al – Qur’an ( Studi Kasus Di MTs. TBS  
 Kudus )”**

Telah dimunaqasahkan oleh Tim Penguji Tesis Pascasarjana Sekolah Tinggi Agama  
 Islam Negeri Kudus pada tanggal :

**14 Desember 2016**

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh  
 gelar Magister Strata Dua (S.2) dalam Ilmu Manajemen Pendidikan Islam pada  
 Pascasarjana Program Studi Manajemen Pendidikan Islam.

Kudus, 11 Januari 2017



**Ketua Sidang / Penguji I**

**Penguji II**

**Dr. Mukhammad Saekan, S.Ag.,M.Pd.**  
**NIP. 196906241 99903 1 002**

**Dr. Hj. Nur Mahmudah, MA**  
**NIP. 19760703 200312 2 002**

**Dosen Pembimbing I**

**Dosen Pembimbing II**

**Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I**  
**NIP. 19590912 198603 1 005**

**Dr. Saliyo S. Ag., M.S.i**  
**NIP. 19720418 200501 1 005**



**PERNYATAAN**

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Abdul Chamid, S.Pd.I.

NIM : MP-14002

Prodi : Pascasarjana Manajemen Pendidikan Islam

Menyatakan bahwa apa yang tertulis di dalam tesis ini benar - benar hasil karya saya sendiri, bukan jiplakan dari karya tulis orang lain, baik sebagian maupun sepenuhnya. Pendapat atau temuan orang lain yang terdapat dalam tesis ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 18 Oktober 2016

Yang membuat pernyataan,

Saya



**Abdul Chamid, S.Pd.I.**

**NIM. MP-14002**

MOTTO

وَلِلَّهِ مُلْكُ السَّمَوَاتِ وَالْأَرْضِ ۗ وَاللَّهُ عَلَىٰ كُلِّ شَيْءٍ قَدِيرٌ ﴿١٨٩﴾ إِنَّ فِي خَلْقِ  
 السَّمَوَاتِ وَالْأَرْضِ وَأَخْتِلَافِ اللَّيْلِ وَالنَّهَارِ لَآيَاتٍ لِّأُولِي الْأَلْبَابِ ﴿١٩٠﴾ الَّذِينَ  
 يَذْكُرُونَ اللَّهَ قِيَمًا وَقُعُودًا وَعَلَىٰ جُنُوبِهِمْ وَيَتَفَكَّرُونَ فِي خَلْقِ السَّمَوَاتِ  
 وَالْأَرْضِ رَبَّنَا مَا خَلَقْتَ هَذَا بَطْلًا ۖ سُبْحٰنَكَ فَقِنَا عَذَابَ النَّارِ ﴿١٩١﴾

*Kepunyaan Allah - lah kerajaan langit dan bumi, dan Allah Maha Perkasa atas segala sesuatu. Sesungguhnya dalam penciptaan langit dan bumi, dan silih bergantinya malam dan siang terdapat tanda-tanda bagi orang - orang yang berakal, (yaitu) orang - orang yang mengingat Allah sambil berdiri atau duduk atau dalam keadan berbaring dan mereka memikirkan tentang penciptaan langit dan bumi (seraya berkata): Ya Tuhan Kami, Tiadalah Engkau menciptakan ini dengan sia - sia, Maha suci Engkau, Maka peliharalah Kami dari siksa neraka.*

**(QS. Ali Imron : 189 - 191)<sup>1</sup>**

<sup>1</sup> Al-Qur'an Surat Ar-Ruum Ayat 41, *Al-Qur'an dan Terjemahannya*, Departemen Agama, Bandung: CV. Penerbit J-ART, 2004, hlm. 75

**PERSEMBAHAN**

Segala daya dan upaya aku lakukan, tawakkal serta do'a yang penuh harapan, ku lalui hari - hariku yang terus berlalu untuk menggapai cita - cita dan ilmu pencapai kehidupan yang bahagia di dunia dan akhirat.

Dengan segala usaha dan jerih payah, ku persembahkan tesis ini kepada:

✚ Ibuku, yang selalu mendo'akan kesuksesanku dalam belajar dan bekerja.

✚ Istriku yang tersayang Diyah Kusuma Ningrum dan anakku tercinta,

Danish Faizi

Mereka yang memberi semangat aku dalam menuntut ilmu, mereka yang memicu semangatku untuk selalu menjadi manusia yang lebih baik, mereka yang selalu ada di saat aku sedih maupun senang.

✚ Sahabat - sahabat Pascasarjana STAIN Kudus

kelas A (MPI) angkatan 3 tahun 2014

yang senasib dan seperjuangan dalam menuntut ilmu

di Almamater tercinta

## KATA PENGANTAR

### *Bismillahirrahmanirrahim*

*Alhamdulillah* *robbil 'alamin*, senantiasa penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT yang telah mencurahkan rahmat, dan ridla - Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan tesis ini, dengan lancar tanpa ada halangan apapun.

Shalawat beserta salam semoga tetap tercurahkan ke pangkuan Nabi Agung Baginda Rasulullah Muhammad SAW, pembawa rahmat bagi makhluk seluruh alam dan juga kepada keluarga Beliau, para sahabat dan para tabi'in serta kepada kita umat - Nya, semoga kita selalu mendapatkan *syafa'at* - Nya, terutama *syafa'at al - 'udzma* besuk hari kelak kemudian.

Tesis yang berjudul: 'Manajemen Pembelajaran Bagi Siswa Berlatar Belakang Ponpes Tahfidz Al - Qur'an (Studi Kasus Di MTs. NU TBS Kudus)', telah berhasil disusun dengan sungguh - sungguh, sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar magister strata dua (S2) di Program Pascasarjana STAIN Kudus.

Dalam penyelesaian tesis ini, tentulah tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak, oleh karena itu penulis mengucapkan terimakasih kepada :

1. Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I, selaku Ketua STAIN Kudus dan juga sebagai Dosen Pembimbing I yang telah merestui pembahasan tesis ini, dan selalu meluangkan waktunya untuk memberikan bimbingan, masukan dan pengarahan demi selesainya tesis ini.



2. Dr. Adri Efferi, M.Ag., selaku Direktur Program Pascasarjana STAIN Kudus yang telah memberikan arahan dalam penulisan tesis ini.
3. Dr. Saliyo, S.Ag, M.Si., selaku Dosen Pembimbing II yang selalu meluangkan waktunya untuk memberikan bimbingan, masukan dan pengarahan demi selesainya tesis ini.
4. Dr. M. Nur Ghufron, M.S.I, selaku Ketua Prodi Manajemen Pendidikan Islam Program Pascasarjana STAIN Kudus, yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan pengarahan dalam penyusunan tesis ini.
5. Hj. Azizah, S.Ag., M.M., selaku Kepala Perpustakaan Program Pascasarjana STAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan tesis ini.
6. Para Dosen dan Staf Pengajar di Lingkungan Pascasarjana STAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan tesis ini.
7. Drs. H. Hasan Bisyri, MS, selaku Kepala MTs. NU TBS Kudus serta segenap Dewan Pendidik dan Tenaga Kependidikan di MTs. NU TBS Kudus yang telah memberikan bantuan dan bersedia menjadi nara sumber bagi penelitian tesis ini.
8. KH. Ulinuha Arwani dan KH Ulil Albab Arwani, selaku Pimpinan Pondok Pesantren Tahfidz Yanbu'ul Qur'an Remaja Bejen Kajeksan Kota Kudus yang telah memberikan ijinnya kepada penulis untuk observasi dan



penelitian di Pondok Pesantren Tahfidz Yanbu'ul Qur'an Remaja Bejen Kajeksan Kota Kudus.

9. Ibu kandung dan Istriku tercinta yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu, baik moril maupun materiil dalam penyusunan tesis ini.
10. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian tesis ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu. Semoga Allah SWT membalas amal kebaikan mereka dengan balasan yang lebih dari yang mereka berikan.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa tesis ini masih jauh dari kesempurnaan dan masih terdapat banyak kekurangan karena keterbatasan ilmu yang penulis ketahui. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang konstruktif dari semua pihak.

Akhirnya penulis berharap semoga tesis ini bermanfaat bagi kita semua. Amin ya Robbal Alamin.

Kudus, 18 Oktober 2016

Penulis,



Abdul Chamid, S.Pd.I  
NIM. MP-14002